

LAS PRECIPITACIONES DEL SURESTE DE LA REPÚBLICA. EN EL PERÍODO (2005-2011)

**ENRIQUE BUENDIA CARRERA
CENTRO DE CIENCIAS DE LA ATMÓSFERA UNAM.**

RESUMEN

EL PERIODO DE MANCHAS SOLARES EN SU MÍNIMA EXPRESIÓN (2005-2011) FUÉ LA CAUSA ORIGINAL PARA QUE LAS ONDAS DEL ESTE PENETRARAN FRECUENTEMENTE SOBRE QUINTANA ROO, YUCATÁN, CAMPECHE, CENTROAMÉRICA Y CHIAPAS.

EN ESTE PERÍODO SE FORMARON DIEZ Y OCHO CICLONES TROPICALES CON NOMBRE Y LA GRAN MAYORÍA DE LAS ONDAS DEL ESTE PENETRARON TRANSPORTANDO UNA GRAN CANTIDAD DE LLUVIA, QUE PROVOCARON LAS INUNDACIONES DE TABASCO Y OTROAS REGIONES DE MÉXICO DEL ESTE Y SURESTE.

ESTA ANOMALÍA EN LAS PRECIPITACIONES NO SE PRESENTÓ EN ESTA REGION Y EN ESTE PERÍODO CUANDO EXISTIÓ EL FENÓMENO DE EL NIÑO TAL Y COMO ERA DE ESPERARSE.

EN ALGUNAS REGIONES DE TABASCO Y CHIAPAS SI SE LLEGARON HA ALCANZAR EXCESOS HISTÓRICOS DE PRECIPITACIÓN, PERO NO OBSTANTE A ELLO LA MAYOR PARTE DE ESTA ZONA SUS MÁXIMOS HISTÓRICOS PERTENECEN A LA DÉCADA DE LOS CINCUENTAS.